

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

Precios de suscripción.

Anuncios y avisos.

MAHON. EN PROVINCIAS.
 Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. M. Mascaró, te de la suscripción por Id. de D. N. Fábregas medio de libranza.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto ½ real.

Los suscritores á 8 mrs. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

—De el *Diario de Barcelona*:

«La tercera y última prueba oficial del carbon de piedra de las minas de Eril Castell, en sentir de los inteligentes, ha dejado enteramente cumplidas las lisonjeras esperanzas que acerca del combustible se abrigaban. Uno de estos días la comision nombrada por el gobierno ha de remitir á la superioridad el dictámen oficial y facultativo de los tres ensayos, y por él podrá el gobierno juzgar de estos carbones con pleno conocimiento de causa.

La última prueba verificada el 10 mezclando un 25 por ciento de carbon inglés de New-Castle, produjo los mas satisfactorios resultados. El *Liniers* zarpó de nuestro puerto á las nueve y media de la mañana, y con una velocidad de unas nueve millas por hora llegó hasta frente de Villanueva y Geltrú, en cuyas aguas viró otra vez con rumbo á esta, empleando apenas tres horas en su regreso. Hubo momento en que el vapor marchaba á toda máquina y á toda presion.

A las tres y media ancló de nuevo el *Liniers*, y se dió por terminada la prueba. Deseando la Sociedad propietaria de las minas celebrar tan fausto acontecimiento, invitó á la comision, á la oficialidad del *Liniers*, y á las demás personas que asistieron al ensayo, á un banquete que con todo esmero y abundancia se sirvió en la fonda de España, y en cuyos postres hubo los correspondientes brindis. En puesto preferente de la mesa y en la última prueba, á mas de las dos comisiones que dijimos el otro dia, vimos al señor Director de la Escuela

industrial, don Juan Angeli, y varias otras personas de distincion.

Antes de terminar esta reseña es necesario dejar consignado que los trabajos de la explotacion de las minas han sido dirigidos por don Juan Font y Guitart, quien constituyéndose en ellas por espacio de seis meses, é improvisando una poblacion minera en un punto sin recursos algunos, ha cuidado del arranque del carbon, y de verificar los otros trabajos no oficiales y oficiales que han tenido que verificarse para llegar á las pruebas. Hemos oido hablar con grande elogio de la inteligencia y economia con que han sido hechos aquellos tanto mas dignos de admirar, cuanto el Sr. Font y Guitart, aunque muy entendido en quimica y ciencias naturales, no se habia dedicado á trabajos de esta clase. Nos hacemos un deber de publicarlo, pues nos consta que no ha recibido hasta ahora mas premio de sus trabajos que el de la satisfaccion de verlos coronados con el éxito, y de la reseña que de ellos hacemos ahora nosotros.

—Se lee en el *Diario del Havre*:

«La bandera llamada del *Pelicano*, que tanto se menciona hace dos meses en las noticias de los Estados Unidos, se desplegaba en la mañana del 10 en el palo mayor del buque americano *Pilgrim*, que habia entrado con la marea. El mismo buque, en el sitio destinado á los colores nacionales, ondea el pabellon federal de los Estados Unidos.

Por otra parte, la Convencion de la Luisiana acaba de cambiar el pabellon del Estado, en la sesion del 11 de febrero, por la nueva bandera nacional, que se compone de trece listas horizontales; la primera azul, la se-

gunda blanca, la tercera encarnada, la cuarta blanca, la quinta azul, la sesta blanca, la séptima encarnada, la octava blanca, la nona azul, la décima blanca, la undécima encarnada, la duodécima blanca y la décima tercera ó inferior azul.

En el ángulo superior ó principal hay un fondo cuadrado encarnado, cuyos lados tienen una longitud equivalente á la de siete listas, y en el centro del fondo una estrella de cinco puntas de amarillo claro.

El secretario del comité que propuso este cambio aceptado por la Convencion, y M. Elgee, esplicó la ausencia del pelicano que se esperaba ver figurar en el lienzo rayado diciendo: «El pelicano macho, segun la opinion de todos los naturalistas, feo, necio y cobarde, huye del peligro, en tanto que la hembra no lo teme, y por lo tanto no convenia á la Luisiana.» Se ha preferido adoptar una bandera «cuyos colores recuerdan á sus hijos la Francia y la España que tan hermosos y queridos recuerdos han dejado en este pais.»

—De *La Correspondencia*:

Parece que están pedidas ya á las fábricas de Inglaterra para su explotacion en España 18 ó 20 locomotoras como la que el dia 4 recorrió las calles de Madrid, dirigida por D. Luis Emié, jóven muy inteligente en esta clase de trabajos y que ha sido el que lo ha montado, ayudado del entendido ingeniero mecánico Sr. Ribera.

—*El Pueblo* del 7 dice que el Sr. Salamanca ha hecho proposiciones ventajosas al gobierno, para construir por su cuenta 40 buques de guerra segun los últimos adelantos en la construccion naval, y que se añade que

la mayor parte de dichos buques se construirían por contrata en nuestro país.

—Sábase en Tánger de un modo auténtico, que el emperador trabaja con mucho ahínco para cumplir sus compromisos con el gobierno español. Ha llamado á los alcaides ricos de las kabilas y á todos sus administradores, con objeto de reunir dinero; y aseguran los conocedores de aquel país, que si en vez de confiar en que el gobierno inglés le sacaría de sus apuros, hubiera hecho esto antes, ya hubiera cumplido la promesa que hizo á España.

—El emperador de Marruecos ha llamado al interior al corto ejército del príncipe Muley-el-Abbas que acampaba en las inmediaciones de Tánger habiendo quedado solo unos 200 hombres para la escolta del príncipe. Esto ha hecho creer que la revolución gana terreno.

—El 25 del pasado llegó á Tánger el vapor mercante inglés *Adelia* remolcando á un buque de aquella carrera que conducía 55 cajas de fusiles antiguos de chispa con sus bayonetas. El 26 llegó otro vapor remolcando á otro buque de vela, también con fusiles. Asegúrasenos desde aquella ciudad que envía el gobierno inglés estas armas, que recibe un empleado del consulado británico y son enviadas inmediatamente á Fez en camellos.

—Cartas de Tánger del 28 nos dicen que se teme una sublevación contra el actual emperador de Marruecos, asegurándose que en las inmediaciones de Fez hay kabilas cuyo grito de guerra es á favor de Muley Abderjaman, hijo del que fué destronado por el padre del actual; además añaden que entre el Riff y parte de la Argelia hay también reunidas otras kabilas, al mando de Mohajamed-Ben-Abdelá, santon de la kabila Hisir, según unos en inteligencia con las kabilas de Fez, y según otros, con el objeto de continuar sus acostumbradas escaramuzas con los franceses de la frontera. La conducta que observó Muley-Abderjaman á la muerte de su tío, parece ser una garantía para el actual emperador, pues si bien le proclamaron algunas kabilas, la influencia del santon de Guassan, Sidi-Fach Abdeslam logró, no solo calmar los ánimos, sino que el mismo Muley-Abderjaman manifestó al pueblo que

jamás aceptaría el poder si lo había de lograr por la fuerza. Ahora falta saber si el santon de Guassan, único capaz de sofocar toda rebelión, está del mismo parecer que entonces.

—Entre los diferentes procedimientos inventados para disminuir la combustibilidad de los objetos, han dado cuenta los periódicos extranjeros de uno que ha producido muy buenos resultados en las experiencias que se han hecho.

Varias son las ventajas de la sustancia refractaria inventada por M. Carteron y designada con el nombre de carteronina. La baratura es tal que puede aplicarse aun á los objetos de menos valor, como la paja y la madera, haciendo que estos cuerpos tan fáciles de quemar, puedan resistir mucho tiempo á la acción del fuego sin alterarse. Las telas mas delicadas, los encajes, las gasas, los tules, etc., conservan su flexibilidad y su brillo después de impregnadas de carteronina, resistiendo sin arder la luz de una bugía.

Después de haber pasado por el experimento, la invención de M. Carteron ha entrado ya en el dominio de la aplicación. El ministro de Estado de Francia prescribió que las decoraciones, trajes, adornos, etc., del teatro imperial de la Opera se sometieran al procedimiento de Mr. Carteron. La sustancia refractaria de Mr. Carteron se mezcla con los ingredientes que ordinariamente se usan para dar apresto á los tisús y telas de toda especie. Esperamos que la aplicación del procedimiento de M. Carteron, luego que sea bien conocido, hará mas escasos los siniestros causados por el fuego, que se repiten con tanta frecuencia.

—A pesar del triunfo obtenido por Juárez con su entrada en Méjico y la derrota de las fuerzas principales que obedecían á Miramon y su gobierno, no ha concluido ni tiene trazas de concluir la guerra civil que aniquila á aquel país, pues que todavía existen numerosas y fuertes partidas contrarias que no dan muestras de someterse á Juárez. Cartas del 26 de enero que hemos recibido de la misma capital nos dicen «No bajan ya de 8000 hombres los que se han levantado en contra del gobierno constitucionalista. El general Vicario ocupa á Iguala con 5000 hombres; Mejía amenaza la ciudad de Queretaro con 2000 y Co-

hos anda merodeando con una partida de 1,000 por las poblaciones del Sur del Estado de Puebla.»

—El día 4 del actual ha debido tomar posesión de la presidencia de los Estados Unidos M. Lincoln. Los pormenores de sus primeros actos se esperaban en Lóndres con vivísima impaciencia, y todos se preguntaban si apelará á la coacción, ó si se transigirán las diferencias que han surgido en el seno de aquella república, cuestión de vida ó muerte para una de las primeras industrias de la Gran Bretaña. La coacción y la guerra civil significan una revolución de hambre, la peor de las revoluciones, en Lancashire,—cinco millones de seres humanos teniendo que apelar á la caridad pública para subsistir, carga enorme, abrumadora, que ni la incalculable riqueza de este país puede soportar. La opinión general en Lóndres es, que la separación se consumará, y de sus resultados se formarán dos naciones profundamente hostiles una á la otra, y que en pocos años, á influjo de diferencias de clima, de educación y de instituciones, llegarán á ser tan completamente distintas como lo son Francia é Inglaterra.

—Se espera con viva curiosidad en Turin el día 14, el aniversario del nacimiento del rey porque en tal día es costumbre convidar al cuerpo diplomático á un banquete en el que el decano de dicha corporación brinda por el rey y todos los presentes contestan. Este año el decano del cuerpo diplomático es el ministro inglés M. Hudson y el brindis solo puede ser: *Por Victor Manuel II, rey de Italia.*

—En la academia francesa se ha presentado una memoria curiosa, escrita por el coronel Peytier, que ha explorado por espacio de dos años las dunas de la Gironda y de las Landas. La arena traída por las olas del mar y empujada por el viento, han formado en el litoral desde la punta de Grave, á la embocadura del Adour, una cadena de colinas llamadas dunas, y cuya dirección es paralela á la costa en una extensión de 231 kilómetros. El coronel Peytier ha medido estas colinas, cuya altura varia de 75 á 85 metros. La movilidad de estas arenas es tal, que un anciano de Biscarone dice que en 50 años las dunas han avanzado hácia la aldea sobre 1,500 metros.

— La Agencia Reuter anuncia que en una reunion tenida en Turin entre patriotas italianos y húngaros, el general Klapka se ha pronunciado contra toda revolucion en Hungría, por no estar aun este país preparado para una revolucion.

— El gobierno inglés ha resuelto enviar una escuadra considerable á las costas del Japon.

— Inglaterra ha aconsejado á Victor Manuel que traslade la residencia de su gobierno á Nápoles, aunque sea provisionalmente. Este consejo se funda, no tanto en que Nápoles tiene medio millon de habitantes, como en que la Italia del Sur está agitada y la del Norte tranquila.

— Los habitantes de Gaeta han dirigido al príncipe de Carignan una esposicion reconociendo á Victor Manuel.

— El ejército del duque de Módena, que hace algunos meses era de 3,000 hombres, asciende en la actualidad á 10,000. Estas tropas se encuentran en Mantua y sus cercanías.

— Una correspondencia escrita el día 1.º en Varsovia, asegura que en di-

ferentes puntos del reino de Polonia y particularmente en las vaivodías de Lublin, de Ploek y Augustowo, reinaba cierta fermentacion. Las autoridades rusas mostraban mucha moderacion y el gobierno parecia estar por este sistema. Parece haberse decidido á restablecer la universidad de Varsovia, suprimida á consecuencia de los sucesos del año 1830.

MAHON.

Por un despacho telegráfico sabemos, que el vapor *Mahonés* llegó ayer á Barcelona y debe salir hoy de aquel puerto.

« El Eco de la ganadería » da cuenta de un método de conservacion de los granos que está produciendo excelentes resultados. — Consiste en estratificar los granos, alternándolos con capas de cal viva, que se emplea en cantidad de 3 á 6 por 100. Monsieur Persor, profesor del conservatorio de artes y oficios, dice que mediante la intervencion de la cal ha llegado á conservar trigo en circunstancias de tal manera favorables á su alteracion, que el mismo trigo apenas podia conservarse arriba de un

mes en pomos perfectamente tapados; mientras que los granos conservados por la cal no perdieron despues de nueve meses ninguna de sus cualidades y conservaron sus propiedades germinativas. Se mezcló un poco de trigo germinado con cal, y la germinacion no tardó en interrumpirse. Pasado despues por un cedazo y aventado este trigo no manifiesta gusto alguno diferente de los demás. Habiendo tratado por la cal cierta cantidad de trigo en descomposicion, la fermentacion se contuvo, y despues de convenientemente aventado, lavado y secado apenas se diferenciaba del trigo comun. Es evidente desde hoy que con el empleo de la cal el almacenaje de los granos puede asegurarse, á la condicion que las paredes del silo ó depósito sean impermeables al agua, y que el aire no pueda renovarse en su interior.

El señor D. José Rafael Oller, abogado y propietario de Valencia ha pedido privilegio para una máquina de su invencion, dedicada á elevar el agua. Este ingeniosísimo aparato ensayado ya con felices resultados en varias localidades como Valencia, Albacete, Málaga, Cieza, y Elche, donde está funcionando á variadas profundidades desde 40 á 75 palmos, está destinado á producir un gran bien á

tiendas, y os voy á dejar, padre mio, á fin de vestirme y estar lista cuando ella llegue.

Silvania habia dicho muy de prisa las últimas palabras, y salió del cuarto antes de que su padre tuviese tiempo de hacerle pregunta alguna.

El conde se quedó meditabundo y descontento, el nombre y el mensaje de Mr. Desronest suscitaban en él ideas muy poco agradables.

Mr. Desronest era uno de esos hombres fatuos de la clase media, que han reinado en Francia por mucho tiempo. Desde que habia comprado una fábrica, cerca del castillo de Plenoel, se afanaba por cuanto podia ponerlo en contacto con su noble vecino, y Dios sabe con qué solemnidad pronunciaba estas palabras: *señor conde de de*, que repetía en la conversacion á cada instante.

Tenia otra frase, su frase favorita, que decía con el mismo tono: *yo soy un buen ciudadano*. El énfasis aquí queria decir muchas cosas. Habia en su modo de pronunciar estas palabras algo que parecia reunir todos los desdenes de la aristocracia, que sin embargo detestaba, porque él no era noble, y todo el mal humor de la democracia, que odiaba en extremo, porque era millonario.

Todo esto marcaba en él los contrastes mas singulares; pero era muy rico, y económico á pesar de que le gustaban el lujo y los placeres. Hasta solia entregarse á sus caprichos, para que no le quedase nada para favorecer á los indigentes; pero tenia una buena mesa, daba grandes comidas, y así, á pesar de su egoismo y astucia, estaba muy considerado en el mundo y casi respetado. Por otra parte, como repetía á cada instante que era un buen ciudadano, lo tenían por un demócrata, lo

— Pues no he olvidado, padre mio, que ante todo es preciso cultivar la inteligencia, instruirse y adquirir conocimientos: ¡cuántas veces me habeis dicho que esto es lo esencial y no otra cosa!

El conde replicó despues de un momento de silencio:

— He hecho bien en decírtelo, hija mia..... sin embargo, es preciso componerse, ocultar la instruccion, disimular la inteligencia y no hablar jamás de lo que se sabe.

Silvania hizo un ligero movimiento de estrañeza, y luego, poniéndose enfrente de su padre, le preguntó sonriendo con malicia:

— ¿Y que se debe hacer de las buenas cualidades que se poseen?

— ¡Pregunta singular! respondió el conde, sin duda porque se vió apurado para responder á ella.

Pero Silvania añadió riendo:

— Segua lo que consiguen los talentos, confieo que me alarmo por las cualidades; así tambien me deciais que jamás se debe faltar á la verdad ni en lo mínimo.

— Hice bien en decírtelo, hija mia, replicó el conde con acento mas sério. Un carácter noble es esclavo de la verdad, pero....

El conde se detuvo un poco, y luego prosiguió:

— Pero, sin embargo, hay que guardarse bien de decirlo, porque en sociedad se debe ocultar lo que se piensa de los otros, y ni aun es permitido decir verdad en lo respectivo á uno mismo.

— ¡Entonces no habrá confianza! dijo tristemente Silvania; ¿y qué se hace con las amigas? porque yo me propongo tener amigas, y mi corazón se halla dispuesto á corresponder con usura al afecto que me profesen.

nuestra agricultura, pues por efecto de lo economizados y bien entendidos que están los rozamientos, y de la manera ingeniosa como se consigue elevar el liquido con un motor de vapor, sea de vapor, sangre, viento u otro, rinde una mitad mas de agua que las máquinas inglesas, y hasta un 90 por 100 ó sea cerca del doble, que las conocidas bajo el nombre de norias árabes ó de alcauces de barro.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy

Los dolores de Nuestra Señora, San Ambrosio de Sena obi po y San Emilio.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles, en la iglesia de San Francisco.

En la de Santa María á las 10 habrá oficio solemne y sermón en honor de la virgen de los Dolores, predicará D. Francisco Arbona Phro. por la tarde á las 3 y $\frac{1}{2}$ se practicará el devoto ejercicio del VIA CRUCIS despues se concluirá el devoto septenario de la Virgen de los Dolores, concluyendo con los gozos cantados.

Santo de mañana.

Santos Saturnino y Victoriano mártires.

AFECCIONES ARTRONÓMICAS DE HOY.

El sol sale á las 6 h. y 0 m. y se pone á las 6 y 14 m.

La luna sale á las 1 y 14 m. de la T. y se pone á las 3 y 17 m. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 21 de Marzo de 1861.

Servicio para el 22.

Gefe de dia: D. Leodegario de la Vega y Pozos, 2.º comandante del regimiento infantería de Zaragoza nº 12. — Parada, el mismo cuerpo. — Hospital y provisiones, Burgos. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Palma en 8 dias laud esp. San José, de 22 t., pat. Antelmo Pujol, con 5 trip., 2 pas., aceite y otros efectos.

SALIDAS.

Para Argel falucho esp. Africano, de 37 t., pat. Pablo Benajam con 7 trip., 2 pas., y cargo de sillares, escobas, queso y mariscos.

Para Alcudia, laud esp. San José, de 18 t., pat. Pedro Juan Jofré con 6 trip., 1 pas., y lastre.

ANUNCIOS.

Las casas nº 79 de la calle del Cos de Gracia están para vender.

Informarán en la calle Nueva número 24.

En la casa nº 5 de la cuesta de Deyá hay un pianino para alquilar. Las personas que lo necesiten pueden pasar á dicha casa para verlo ó probarlo.

En esta imprenta informarán de un jóven que desea hallar colocacion en clase de criado.

Sabe cuidar y guiar un carruaje.

NODRIZA.

Hay una que desea criar en su propia casa. Calle de Santa Escolástica nº 23 (Vila-nova).

VAPOR MENORCA.

Saldrá el lunes próximo 25 del corriente para Barcelona, con escala en Alcudia, al mando de su capitán el alférez de navio graduado D. Pedro Carreras y Vinent.

Admite carga y pasajeros y se despacha en la calle del Angel nº 22.

Por todo lo que vá sin firma.—J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 24.

—¡Cuidado, hija mía! dijo el conde con ternura, porque aquellos que en sociedad se ofrecen á nosotros con mas afán, casi siempre llevan la intencion de engañarnos.

—¡Ah! repuso vivamente Sylvania, ¿con qué entonces no hay mas que falsía é ignorancia en esa hermosa sociedad, donde nadie puede brillar impunemente por la sinceridad y el talento? Pues yo creía que cada cual contribuía en esa sociedad con sus mejores dones; el uno con el talento, el otro con la gracia, la instruccion, la ciencia; que se hablaba de cuanto se sabia....

—Eso, dijo el conde riendo, pareceria de muy mal gusto á los que no pueden contribuir con nada, é irritaria á los necios que para nada sirven. Por eso el mayor elogio que la gente de los salones puede hacer de una persona superior, es decir de ella: ¡No se nota su superioridad! Esto satisface la vanidad de todos.

Pero Sylvania no quedó contenta con esta esplicacion, y dijo admirada:

—¡Cómo! ¿nuestro pais, este pais que tiene la pretension de ser el mas inteligente del universo, arregla la sociedad al gusto de los imbéciles.

—Hay que respetar la mayoría, respondió irónicamente el conde.

—Volvamos á Bretaña, padre mio, dijo Sylvania.

—¡Ya te sublevas? dijo el conde, cogiendo de las manos á su hija. ¡Bueno! con eso, París no influirá en tu naturaleza; pero es preciso que vivamos aquí ahora. A tu edad, una jóven debe casarse lo mas antes.

—¡Oh! ¡yo no necesito presentarme en los salones parisienses para hallar un marido! respondió aturdidamente Sylvania.

El padre hizo un movimiento de sorpresa, y miró

atentamente el rostro de su hija, que se habia puesto encarnada como una cereza.

En aquel momento entró un criado anunciando al conde que Mr. Desronest enviaba un recado para decir que deseaba hablarle.

El nombre de Mr. Desronest pareció producir una viva impresion en Mr. de Pleonel, que miró con mas atencion á su hija; pero Sylvania se hallaba inclinada sobre un libro que acababa de abrir, de modo que no podia vérsela la cara.

—Mr. Desronest, dijo el criado, pregunta si el señor conde tendrá la bondad de recibirle esta mañana.

—¡Pero no vamos á comer hoy á su casa? preguntó Mr. de Pleonel.

—¡Oh! ese caballero no lo ha olvidado, seguramente, porque muchas veces ha repetido que el señor conde y la señorita, irian el primer dia de su llegada; pero quiere hablar en particular á Mr. de Pleonel antes de la hora de la comida, repuso el criado.

—¡Ah! exclamó Mr. de Pleonel, y luego fijó de nuevo sus ojos en Sylvania, que continuaba poniendo toda su atencion en el libro que tenia delante.

—¡Bien! dijo despues de un momento de vacilacion, podeis decirle que lo espero á las tres.

Despues que se quedó solo con su hija, el conde la dijo conmovido:

—Mr. Desronest tiene que hacerme una comunicacion muy importante.

—Y Dios sabe, repuso Sylvania riendo, la importancia que dará á sus palabras, porque es muy etiquetero y solemne nuestro buen vecino. Pero ¡olvidaba que su hermana debe venir hoy temprano para llevarme á ver